INTERVENC ION DE JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA EN EL ACTO PUBLICO DE BADAJOZ. 13-5-95

Muchas gracias, gracias queridos compañeros.

De nuevo estamos en campaña electoral. Ha llegado una nueva campaña electoral. "Todos dicen lo mismo", dicen aquellos que añoran los tiempos que solamente uno hablaba y el resto no teníamos la oportunida de poder replicar las cosas que se decian, hoy, esos que dicen despectivamente " ya estan los políticos", esos mismos siguen estando en nuestros pueblos y en nuestras ciudadades y vosotros los conocéis, antes estaban con Francco, después estuvieron con Fraga y ahora están con losé Ma. Aznar. A diferencia de la izquierda, que intenta presentar en sus candidaturas a las mujeres y a los hombres que el PSOE consideran que están mejor preparados para defender sus intereses, la derecha sigue haciendo aquello que les decía el viejo dictador " no se metan Vds. en política" y eso es lo que hacen. Ponen en sus listas a los más ignorantes, fracasados, débiles y ambiciosos; esos, a los más débiles, a los maletillas a los más ambiciosos pero que a cambio del brillo que para ellos significa el poder, puedan estampar una firma en beneficio de los de siempre, cuando se trata de una recalificación de un terreno, de una recalificación urbanística, para meterse cientos de millones de pesetas en el bolsillo. Eso explica, queridos amigos y compañeros el malestar de la derecha social y económica de Extremadura, la derecha liberal y democrática, que también la hay en nuestra región, que siguen sin entender a esos caras que se cambian de partido y siguen sin comprender como es posible que semejantes ciudadanos puedan representar los intereses legítimos de la derecha social y económica extremeña.

Esa derecha, envidia a los socialistas que seguimos apostando por las mismas ideas, con los mismo candidatos o distintos, pero siempre bajo las siglas socialistas y bajo los principios irrenunciables para nosotros de la Libertad, la Igualdadl, la Justicia y la Solidaridad. Con las mismas ideas, con los mismos principios, pero con proyectos diferentes de los que presentamos en el año 1983 cuando asumimos la responsabilidad de gobernar Extremadura. ¿Por qué con proyectos distintos? Porque ya no proyectaremos, si ganamos las elecciones, como yo espero, nuestra acción política y gubernamental ni sobre la misma realidad social y económica extremeña, ni sobre los mismos ciudadanos ni ,sobre todo, los mismos problemas.

Delante de vosotros y ante toda Extremadura, se presenta en estas elecciones y en este acto un candidato a la Presidencia de la Junta de Extremadura que es el mismo candidato que dijo:

- I.- Acabaremos con las carreteras cochambrosas que heredamos de la derecha. Y ahí está el resultado. Cualquiera que quiera puede verlo. El mismo candidato que hace 12 años dijo que:
- 2.- No había derecho a que mientras en otras regiones había autovías en Extremadura ni siquiera supiéramos que era eso. Y ahí está la Autovía N-V, que nos une con Madrid y con Lisboa y ahí estará próximamente la 630 que nos unirá con Sevilla y con Gijón. El mismo candidato que en el año 83 dijo:
- 3.- Cerrariamos la Central Nuclear de Valdecaballeros. Y ahí está cerrada y sustituída por un gasoducto. Esa es la diferencia entre hacer política contra los extremeños o hacer política con los extremeños. Por cierto, dónde estaban los candidatos de la derecha cuando todos los que estáis aquí y muchos que no están aquí, estábamos en esa lucha de dignidad que significaba ir contra la apertura de una nueva Central Nuclear en Extremadura. El mismo candidato que dijo que:

- 4.- Ni un sólo jubilado nuestro estaría nunca más a la intemperie en nuestros pueblos, abandonado, sin pensiones. Tenemos ahora la región llena de residencia de pensionistas, de pisos tutelados y tenemos a todos nuestros pensionistas con pensiones. Dice la derecha que son bajas, en algunos casos. Pues el otro día en un pueblo de Extremadura, me decía un pensionista, tengo un nieto que tiene cinco años. Ese nieto mío, en cinco años ha estrenado más zapatos que yo en toda mi vida. Esa es la nueva realidad de lo que ahora mismo está ocurriendo. Ante vosotros y ante toda Extremadura el mismo candidato que dijo, en nombre de su partido que:
- 5.-Ni un sólo joven extremeño se quedaría sin poder tener instalaciones deportivas y culturales en Extremadura y ahí está el ejemplo de nuestros pueblos y de nuestras ciudades y ahí están los éxitos deportivos que esta región comienza a tener en cualquier categoría, sea profesional o sea deporte para discapacitado, a los que se nos ha dado la Medalla Nacional al Mérito Deportivo por la labor que estamos haciendo. Ningún joven en el futuro, dentro de unos años, tendrá que estar apuntado al PER, ese subsidio agrario que tanto critica la derecha. Cuando tengamos a nuestros jóvenes saliendo de las escuelas con dos idiomas extranjeros y la lengua materna, no habrá ningún joven con dieciocho años y hablando tres idiomas, que quiera estar apuntado al PER, como desgraciadamente lo tienen que estar sus padres y sus abuelos. El mismo candidato que en nombre de los socialistas dijo que
- 6.- En nuestros pueblos tendrian los mismo servicios y las mismas prestaciones que cualquier pueblo del resto de España y ahí están, para asombro de quien viene a visitarnos de fuera, que no conocían Extremadura, ahí están esos pueblos para orgullo de aquellos emigrantes cuando vuelven a Extremadura y ahí están esos pueblos para disfrute y calidad de vida de lo que en ellos viven. El mismo candidato que dijo que

- 7.- Si ganábamos las elecciones tranformariamos lo que eran entonces pequeñas ciudades de provincia por grandes capitales y ahí está Plasencia, Mérida, Badajoz, Cáceres, Don Benito Villanueva, para demostrar que efectivamente todo eso ha cambiado. El mismo candidato que se presenta ahora entre vosostros dijo en el año 83, en nombre del Partido Socialista que:
- 8.- Si ganábamos las elecciones se acabaría la Extremadura acomplejada, la Extremadura silenciaosa y humillada y ahí está, aquí está la Extremadura alegre, confiada y con un protagonismo nacional y con una voz, una opinión y un respeto que en algunas ocasiones escandaliza a aquellos oídos de otras partes de España que pensaban que siempre tendríamos que ser mudos y ahora hemos comenzado a hablar y fuertemente. El mismo candidato que dijo que
- 9.- Acabaríamos con la alerta roja. Hace poco recordaréis que hablaba con desprecio, el Presidente del Gobierno Balear, del Partido Popular, de los extremeños cuando le preguntaron que si daría el 0,7% para el Tercer Mundo, dijo que ya lo daba para Extremadura. Pues a ese gobierno tan listo del Sr. Canellas, del Partido Popular, hay que recordarle que cuando los socialistas llegamos al gobierno extremeño había 132 pueblos que no tenían agua corriente y hoy, doce años después, esos pueblos que se abastecían con cisternas, ahora tienen agua corriente. Lo que ha cambiado nuestra región en doce años, gobernada por un partido de izquierdas. ¿Qué ha pasado en esas Baleares de ese Presidente de derechas despreciativo hacia Extremadura? Ha pasado lo contrario. En doce años de gobi<mark>erno de d</mark>erechas, ahora son ellos los que tienen que abastecerse medi<mark>ante cist</mark>ernas con agua. Y además, para rizar el rizo, con una imcompetencia total porque la primera cisterna que les han llevado han tenido que tirarla al mar porque olía a pintura. Durante tanto tiempo aquí en Extremadura hemos estado en esa situación y jamás hubo que tirar un litro de agua al suelo. Cuando quiera el Sr.

Canellas, del Partido Popular, le mandamos a cualquier mujer extremeña para que le enseñe cómo es posible hacer las cosas bien hechas como las hacemos los socialistas en Extremadura.

Soy ahora el mismo candidato que se presentó en 1983. Me presento por el mismo partido. Yo no soy un caradura que se cambia de partido. Me presento con el mismo orgullo y si ganamos las elecciones no será por mérito mío. Será, primero, por lo miles y miles de hombres y mujeres, progresistas, socialistas, que día a día, en nuestros pueblos y nuestras ciudades siguen con la cabeza alta defendiendo lo mejor que se puede defender en esta vida que es el Partido Socialista Obrero Español.

Tengo las mismas ganas, la misma ilusión que en el año 1983 cuando nadie daba un duro por Extremadura, cuando nadie creía en nuestra Región. Ahora soy el mismo, pertenezco al mismo partido, pero tengo más experiencia y tengo mejor conocimiento de lo que es la realidad de Extremadura, de lo que hemos avanzado y de lo que nos queda por avanzar habiendo subido unos cuantos peldaños de nuestra carrera electoral y de nuestra carrera política. Esta es mi carta de presentación, me avala mi gestión, la gestión de mi gobierno, la de cientos de alcaldes socialistas que no tienen que avergonzarse de nada, me avala la gestión de miles de concejales, la honradez también me avala, me pueden a mí, como a cientos de alcaldes y cargos públicos socialistas, ponernos boca a bajo y no se nos cae ni una sola peseta que no hayamos ganado honradamente c<mark>on nu</mark>estro trabajo. Eso es lo que ha sido nuestro partido en estos años, la solución de buena parte de los problemas de Extremadura y no la solución que dice la derecha política, que jamás ha sido la solución ni para nuestra tierra ni para España, La derecha en lugar de solución siempre ha sido un problema para nosotros, para Extremadura, para los extremeños y para toda España. Soluciones P.P. dicen ellos en sus carteles electorales y ya conocemos lo que son las soluciones P.P. para esta tierra. Por ejemplo, la solución P.P. para bajar la lista del paro ya la conocemos, mandar a 800.000

extremeños a la emigración, esa es la solución. La solución P.P. para terminar con la lista de espera en la sanidad, abrir consultas privadas para los que tienen dinero se las puedan pagar, y el resto, se quede con una sanidad tercermundista. La solución la tiene el P.P. para bajar los impuestos, que ahora dice el Sr. Aznar que va a bajar los impuestos, y ahora resulta que descubrimos que lo que no baja son las retenciones, así que el Sr. Aznar es como Robin Hood, pero al contrario, le quita el dinero a los pobres para dárselo a los ricos, esa es al solución del Sr. Aznar. No me extraña que el Sr. Azrnar diga que si él llegara a la Moncloa quitaría a los asesores, porque los asesores que tiene lo están volviendo loco. ¡Por cierto! no ha llegado a Presidente del Gobierno y tiene más asesores que Felipe González, pero que le dicen mentiras para intentar engañar a un pueblo que ya no se traga ni una sola calumnia de las soluciones P.P., de las soluciones de la derecha para normalizar la vida democrática del país; también lo ha dicho el Sr. Aznar. Ha dicho, tenemos que normalizar la vida democrática del país. Solución PP, el que se vayan fuera los socialistas y el que los sindicatos se tiren tres siglos sin abrir la boca, en silencio, esa es la solución P.P. para intentar construir la democracia. Y soluciones P.P. para intentar construir una alternativa de gobierno es confundir todas las elecciones. Cuando llegaron las elecciones Europeas del año pasado estuvieron hablando de otros temas que nada tuvieron que ver con Europa y ahora que llegan las municipales y las autonómicas, hablan del fletán, del Canadá, cuando eso tenían que haberlo hablado el año pasado en las elecciones europeas. Si ahora el Sr. Aznar dice que estas elecciones son las primarias para ver quién gobierna la Moncloa, como dice que son las primarias, yo reto al Sr. Aznar para un debate público en la televisión que quiera, para que hablemos de los problemas de Extremadura. Que alguien se atreva a hacer un análisis político, económico o social para intentar demostrar que la derecha en Extremadura alguna vez fue la solución. Cuando hace ya algunos años, la izquierda, en la primera oportunidad que tuvo en su historia, intentó dar una solución a las

mujeres y hombres de esta tierra, la derecha, con una saña increible se avalanzó sobre nosotros y no solamente nos quitó la tierra a la que teníamos derecho sino que nos quitó la libertad por la que estábamos luchando y suspirando cientos de miles de hombres y mujeres. Cuando la derecha fue, en la época de Franco, que alguien me diga si aquella derecha era la solución de Extremadura. ¿Qué soluciones nos dieron en aquella época la derecha? Soluciones: Emigración masiva; familias destrozadas y rotas; mujeres solas porque les faltaba el marido; niños con once años abandonando las escuelas para trabajar en el campo o marchar a la emigración. Esa era la solución de la derecha de la época de la dictadura. Y la época de UCD tampoco fue solución para Extremadura. ¿Qué hizo el Sr. Calvo Sotelo? Inaugurar la Central Nuclear de Almaraz e intentar poner en marcha la Central Nuclear de Valdecaballeros. Ha sido la izquierda, el PSOE, quienes hemos devuelto la sonrisa, la alegría, la dignidad a esta tierra a nuestra gente y la esperanza en nuestro futuro. Ya los extremeños sabemos caminar con nuestras piernas, sabemos pensar con nuestra cabeza y sabemos sentir con nuestro corarón y ése es el esfuerzo colectivo de 12 años de gobierno progresista en los que ya hemos superado lo peor de lo que había que hacer en esta región. Si hemos superado lo peor, si hemos dotado de infraestructuras y de servicios a Extremadura; porqué ahora no vamos a ser capaces de vencer los nuevos retos que ante nosotros se ponen en Extremadura? Es sólo cuestión de que nos dejen discutir sobre nuestro futuro. Que no nos vengan cantamañanas a intentar debatir lo que no está en juego en estas elecciones. En estas elecciones es más importante lo que va a pasar en el Ayuntamiento de Badajoz o lo que va a pasar en Extremadura en los próximos cuatro años que la carrera política del Sr. Aznar. Y hagamos ese debate abierto, cada uno siendo lo que es, cada uno representando lo que representa que la derecha no sienta verguenza de ser derecha, que dé la cara de verdad, que no se disfrace, que no estamos en carnaval, que estamos en el mes de mayo y nos jugamos nuestro futuro. Porque el P.P. por mucho que se esfuercen en ocultarlo es la derecha de Extremadura. Por mucho que

les digan sus asesores de imagen que hagan dieta de adelgazamiento, la barriga de algunos candidatos del P.P. en algunos pueblos, no hay quien se la quite y está conseguida a base del esfuerzo y del sudor de muchos de vosotros, hombres y mujeres que tuvieron que trabajar para ellos.

El Partido Popular es la derecha de esta tierra y lo es porque su pasado es de derechas, porque sus apoyos sociales son de derechas, sus ideas, de derechas, sus alcaldes y concejales son de derechas y de ultraderecha en algunos casos; sus políticas allí donde gobiernan son de derechas, lo que pasa es que les da vergüenza confesarlo y a mí también me daría vergüenza confesarlo si tuviera detrás un pasado como el que ello tienen. Pero son de derechas, aunque se digan del centro. El ABC también dicen que es un periódico de centro y no hay quien se lo crea.

Si yo asumo la responsabilidad de gobernar en Extremadura, creo que tenemos por delante un reto extraordinario. Tenemos ahora, como ha dicho Manolo Rojas, la hora de Extremadura. Ha llegado la hora de la verdad. No os prometo un camino fácil, pero sí un camino absolutamente esperanzador e ilusionante. Hemos vencido las principales dificultades. Ya casi no nos quedan excusas a los extremeños para intentar conseguir aquello que queremos conseguir para nosotros y fundamentalmente para nuestros hijos. Todos, sean del pensamiento político que sean, tengan las ideas políticas que tengan, todos van a ser llamados por mí, por mi gobierno, no sólo para que nos pidan cosas sino para que nos digan qué es aquello que saben hacer y qué tipo de apoyos solicitan de las instituciones, de los ayuntamientos, de la Junta de Extremadura o del Gobierno Central para intentar avanzar por un camino difícil pero lleno de ilusión. Dije antes que nuestros muchachos cuando salgan de la escuela con tres idiomas no habrá quien los pare. No serán muchachos que querrán comerse la subvención sino que serán muchachos que querrán comerse el mundo y para comerse el mundo siempre habrá a su lado un solicialista para acompañarle en esa hermosa tarea, y habrá también y desde luego si yo gobierno Extremadura lo voy

a hacer decididamente, un socialista para impedio non modernia e modernia que esos jóvenes en los que estamos invirtiendo lo mejor de nososuros para que vayan a la escuela, al instituto, a la formación Profesional y a la universidad, que esos jóvenes no caigan en la nueva trampa que les tiende la sociedad y esa trampa no es ahora la de qua dinero no llegue a tener capacidades intelectuales comdesarrollarse, como pasaba antes, que el que no tenía emero se enceda en su casa, y el que tuviera dinero, aunque fuera un zocuere como algunos de los que van en las listas del P.P. podían estar estudiando una carrera toda la vida, eso ya no va a pasar en nacembra de va a quedar en el camino porque no tenga recursos, pues el gobierno Socialista y la Junta de Extremadura les allanorá al consino una que lleguen donde tengan que llegar. ¿Cual es el peligro de facciones y Pues el de que ahora caigan en la trampa que les mendo la podiciona. que es una trampa más peligrosa que la económica. la droga y el acohol, y nosotros desde el Gobierno, desde la junta, desectada Ayuntamientos, vamos a coordinar todas las administraciones para noué! consecuenicas de ese envenenamiento. No hay decembrate constituye and con ellos.

Compañeras/os, ya habeis oido a los representantes de LU, de Extremadura diciendo, que ellos jamás darán su apoyo a los sociaisses. Ni falta que nos hace. Pero todo aquel que en Extremadura se sienta progresista y se sienta de izquierdas, tiene que valorar e intentar pensar seriamente entre aquello que puede pasar en Extremadura en entre aquello que puede pasar en Extremadura se divide el voto de la izquierda es que gobierne la derecha. Lo que quiere di progresista, la persona de izquierda de Extremadura os que gobierne la izquierda, y la única izquierda con posibilidad de gobernar Extremadura con decencia, con honradez, es el partido Socialista Obrero Españoi, para quien yo pido el voto de todos vosotros. Nace mas y magnata gracias compañeras y compañeros.